

など、計画とのずれ
なくなっていた。昨年
市議会基地対策特
(会(7人)が市に
見直しを提言し、そ
双方で調整を図って



「ロシアは世界で最
な核保有国の一つ」
へた。抗議文は長崎の
写てくる被爆者5団
代表の連名で、ウク
への武力行使中止と
撤退、核に関する発言
し消しを求めている。
兄した県平和運動セン
被爆者連絡協議会の川
一議長(82)は、核を持
国が核兵器の使用を前
止したことは近年には

生」の姿勢をまぢづくりの
基本に据えつつ、日米の基
地の存在を「地域特性」
「地域資源」ととらえ、国
の防衛政策に協力しつつ市
勢発展にいかす立場を明確
にした。
その一例として、米海軍
基地の日本人従業員が約1
800人、陸自隊員が約2
100人、海自隊員が約5
700人いて、その家族も
含めると相当数になると記
し「人口の減少傾向にある
なか、その存在は非常に大
きい」としている。
一方で、日米両政府が2

双方の放射線専門家
「影響」見解分かれる
被爆2世訴訟、証人尋問

原爆で被爆した親を持つ
「被爆2世」への援護策を
取らなかった国の責任を問
い、国に1人10万円の賠償
を求めている訴訟の証人尋
問が28日、長崎地裁(天川
博義裁判長)であった。証
人として出廷した専門家2
人の間で、放射線が2世に
影響を与えたかについては
見解が分かれた。
原告は被爆者を親に持つ
被爆2世。被爆者援護法で
は被爆者には医療費支給が
あるが、国は2世への遺伝

記。佐世保重工業の一部ド
ックでの米軍の優先使用権
を念頭に、「返還後も不利
益となつている事案は協定
の廃止や協定内容の改定を
求める」とも記した。
これに先立ち、市は15日
の市議会全員協議会で、成
案になる前の案を示してい
た。文書に再三、防衛政策
に「積極的に」協力するこ
という表現が使われている点
について、「国との交渉で
足元を見られかねない」
(保守系議員)、「国への
過剰な付度となるのではな
いか」(社民党議員)とい

切なる思い
踏みこむ

ロシアによるウクライナ
侵攻を受けて、被爆者の講
話や平和教育を支える長崎
平和推進協会の調漸理事長
は28日、「今回の行動は被
爆者と平和を願うすべての
人々の切なる思いを踏みに
じるもの」と非難する「メ

平和推進協会理事長

可能性は否定できないと
した。
これに対し国側証人は、
動物実験で得られた結果を
人に当てはめることはでき
ないと反論。これまでの研
究でも原爆放射線が次世代
の人に与えたデータはない
と指摘した。
訴訟は7月19日に結審す
る。(米田修一郎)

可能性は否定できないと
した。
これに対し国側証人は、
動物実験で得られた結果を
人に当てはめることはでき
ないと反論。これまでの研
究でも原爆放射線が次世代
の人に与えたデータはない
と指摘した。
訴訟は7月19日に結審す
る。(米田修一郎)

216人感染
新型コロナウイルス

県などは28日、県内で2
16人が新型コロナウイルス
に感染したと発表した。
累計感染者は2万5953
人になった。

長崎市では二つの新たな
クラスター(感染者集団)
が発生。28日までに、長崎
東公園で指定管理者の職
員8人、民間児童福祉施設
で関係者5人の感染が分か
った。

- 午前10時30分、光町のメモリード
典礼会館。妻、キミ子さん
高野重人さん58、北浦町。1日
午前11時30分、光町の平安社長崎
斎場本館。妻、美紀さん
中村フミ子さん97、本原町5の
19。2日午前11時、本原町のカト
リック浦教会。孫、俊介さん
片岡由美子さん79、三原。28日
営まれた。長男、達朗さん
岸本政行さん81、目覚町。28日
営まれた。妻、三千子さん
【佐世保市】
八田工キさん93、針尾中町20
47。1日午前10時30分まで随
時、広田の早岐誠善会館。長
男、善則さん
川口政信さん88、小佐世保町。
1日正午、若葉町の平安社佐世保
斎場。長男、政幸さん
1日正午、長崎市大橋町の大橋メモ
リッドホール。妻、千春さん
原正一さん75、世知原町北川内
7の4。2日午前11時、吉井町大
波のJ.Aながさき西海コスモ会
館。妻、サチ子さん
【島原市】
上田茂さん84、坂上町7564
の6。1日午後1時、弁天町のマ
ルイチ第1斎場。長男、洋輔さん
【諫早市】
深田久子さん75、小船越町。2
日午前11時まで随時、幸町の永瀨
斎場家族葬ホール。長男、啓介さん
【大村市】
濱田智大さん55、富の原。1日
午後0時30分まで随時、杭出津の
大村会館協同社。妻、幸子さん
吉田俊治さん84、杭出津3。1
日午後2時まで随時、協和町の大
村メモリアルホール。妻、豊美さん
【平井市】
伊藤芳枝さん75、田平町荻田免
1393。2日午後1時、同町里
免のメモリアルホール田平葬斎
夫、忠昭さん
【彦根市】
吉井彦子さん94、若辺町住吉後
触165の1。1日正午、同町住
吉後触のセレモニーホール善光会
館聖歌斎場。娘婿、勝さん
瀬口利博さん66、若辺町諸吉東
触772。2日午後0時30分、石
田町石田西触の石田会館。長男、
祐也さん
【南島原市】
小松由美さん80、有家町山川1
75。1日午後1時、同町山川の
有家葬儀社原田斎場。夫、壽徳さん
【川棚町】
吉田睦子さん93、石木郷326
の2。1日午前10時30分まで随
時、百瀬町の川棚慈恵会館。夫、
喬さん
【波佐見町】
中尾幸雄さん93、田ノ頭郷10
26。2日午後2時30分まで随
時、宿郷のほさみ慈恵会館。妻、
芳枝さん

世代間影響「否定できず」

「ヒトの研究結果はない」

長崎地裁

被爆2世訴訟 専門家証人尋問

長崎原爆の被爆者を親に持つ被爆2世26人が、国が

超えた健康影響を示す研究結果はないと反論した。

2世援護を怠っているのは憲法違反として1人当たり

原告側証人の兵庫医科大学非常勤講師の振津かつみ氏

10万円の慰謝料を求めた訴訟で、専門家の証人尋問が

(遺伝学)は、親世代が被ばくすることで、卵細胞や

28日、長崎地裁(天川博義裁判長)であった。原告側

精子細胞など生殖細胞の遺伝子が放射線による損傷を受けると説明。被ばくした

証人は、動物実験の結果などから被爆2世が原爆放射

マウスの子世代は腫瘍がで

線の影響を受けた可能性を

ける割合が高いとする研究結果もあり、「同じ哺乳類

「否定できない」として法的

であるヒトでも生殖細胞を

的援護を求めた一方、被告側は、人間について世代を

介して継世代(遺伝的)影

響が誘発される可能性を否定できない」と述べた。

一方、被告側の大阪放射線科学基盤機構准教授の中島裕夫氏は、被爆者などの子に関する疫学調査やゲノム(全遺伝情報)解析では「有意な影響が認められていない」と指摘。ヒトの遺伝的影響を示す研究結果はないとして、「突然変異や健康影響(疾病)の発生頻度は一般の人と被爆2世で変わらない。ヒトに(被ばくによる)遺伝的影響があるということは支持できない」と述べた。

訴訟は次回7月19日に最終弁論を行い、結審する見通し。

(三代直矢)